



SÍNTESIS MATUTINA

02 de junio 2025

Comunicación Social

FISCALES

Ingresos tributarios reportan la mayor alza en una década El Financiero

Los **ingresos tributarios** crecieron **10.1 por ciento anual** entre **enero y abril del presente año en términos reales**, lo que representó la mayor cifra para un mismo periodo desde 2015, de acuerdo con cifras de la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)**.

Sumaron 2 billones 20 mil 249.5 millones de pesos, y superaron en 83 mil 850.1 millones de pesos lo proyectado. En el periodo se programaron ingresos por la captación de **impuestos por un billón 936 mil 399.4 millones de pesos.**

En su **informe de las Finanzas y la Deuda Públicas**, Hacienda destacó que **la recaudación fue impulsada por el dinamismo del consumo interno**, la solidez del mercado laboral y **mejoras en la eficiencia recaudatoria.**

SAT pone el ojo en tus transferencias: este límite podría generarte un multa de hasta 34,000 pesos Reporte Índigo

El **Servicio de Administración Tributaria (SAT)** ha intensificado el monitoreo de los **movimientos financieros de los contribuyentes**, prestando especial **atención a los préstamos recibidos.** Ahora, **cualquier financiamiento**, ya sea **otorgado por una institución bancaria o por un familiar, está bajo supervisión** para garantizar su correcta declaración ante la autoridad fiscal.

Si el monto del préstamo supera los 600 mil pesos, es obligatorio reportarlo ante el SAT para evitar posibles sanciones. En caso de omisión, **los contribuyentes podrían enfrentarse a multas que superan los 34 mil pesos.** Por ello, es fundamental mantenerse informado sobre las normativas vigentes y cumplir con las obligaciones fiscales para evitar problemas con la autoridad.

DOF

Banco de México

Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

El Banco de México, informa que el tipo de cambio obtenido el día de hoy fue de \$19.3858 M.N. (diecinueve pesos con tres mil ochocientos cincuenta y ocho diezmilésimos moneda nacional) por un dólar de los EE.UU.A.

NACIONALES

México es un país cada vez más justo y democrático: Claudia Sheinbaum tras Elección Judicial 2025 El Economista

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, calificó como un "éxito histórico" la primera elección nacional para definir a ministras, ministros, magistrados y jueces del Poder Judicial, luego de que cerca de 13 millones de personas acudieran a las urnas para ejercer su derecho al voto.

A través de redes sociales, la mandataria subrayó el carácter inédito de este ejercicio democrático: "Por primera vez en la historia, millones de mexicanas y mexicanos votaron por las y los nuevos guardianes de la justicia".

Define sólo un 13% todo el Poder Judicial Reforma

La primera elección para designar al nuevo Poder Judicial fue desairada ayer por la mayoría de los ciudadanos.

A diferencia de otras elecciones federales organizadas por el INE donde ha habido participaciones promedio del 60 por ciento, la jornada de ayer tuvo una participación de apenas un 13 por ciento, según estimaciones oficiales.

Es decir, con 13 millones de votantes, fueron electos nueve ministros de la Corte, los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, magistrados electorales federales y diversos jueces de distrito y de Tribunales estatales, un total de 2 mil 681 cargos federales y locales.

La Presidenta del Instituto Nacional Electoral, **Guadalupe Taddei**, informó anoche **que la estimación de la participación ciudadana en la elección judicial fue de entre 12.57 por ciento y 13.32 por ciento.**

La CNTE se fractura; plantón permanece disminuido El Universal

La difusión de la **propuesta por parte de la Sección 22 de Oaxaca que le hicieron los gobiernos federal y estatal sobre otorgarle 800 millones de pesos** y su intención de **levantarse del plantón que mantiene en el Zócalo de la Ciudad de México, dividió a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).**

El pasado sábado, **la Sección 22, que lidera Yenni Pérez**, difundió las “respuestas conjuntas del gobierno federal y del gobierno del estado de Oaxaca al **pliego de demanda del magisterio oaxaqueño**” que consta de **12 puntos y que resalta la entrega de esos recursos.**

“La **Secretaría de Educación Pública reconoce las necesidades estimadas de personal docente y administrativo**, como lo son contrataciones, recategorizaciones, promociones, reubicaciones salariales, transferencias, ascensos en todos los niveles educativos en el estado de Oaxaca, para lo cual la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público autorizará un monto de 800 millones de pesos para el siguiente ciclo escolar**”, refiere.

ECONÓMICO

Banxico crea nueva área para cumplir con el Fondo de Pensiones para el Bienestar; refuerza ciberseguridad El Universal

Banco de México (Banxico) hizo una serie de **modificaciones a su estructura interna** a fin de poder cumplir con **nuevas responsabilidades ante el fondo de pensiones**, y para ampliar y **reforzar** las ya existentes en **materia del Fondo Petrolero, ciberseguridad y de comunicación social.**

Dentro de la dirección de **Administración de Riesgos**, funcionará una nueva **subgerencia de Valuación, Riesgos Financieros y Cumplimiento del Fondo de Pensiones para el Bienestar.**

A su **interior**, funcionará una gerencia de **Valuación de activos y medición de riesgos financieros** y una **subgerencia de Valuación de activos y medición de riesgos financieros en carteras internas y otra para carteras externas.**

En riesgo, puesto global de México en armado de autos El Universal

Al superar a Corea del Sur y Alemania, **México se convirtió en 2024 en el quinto fabricante mundial de vehículos**, de acuerdo con la **Organización Internacional de Constructores de Automóviles (OICA, por sus siglas en inglés)**.

Sin embargo, analistas consideran que la **nueva política arancelaria estadounidense puede afectar su posición en el ranking global**.

En total, el año pasado se fabricaron 4.2 millones de vehículos ligeros en el territorio nacional, 5% más que en 2023, mientras que Corea del Sur fabricó 4.1 millones de unidades y Alemania 4 millones.